

Campeños piden transporte para abastecer a las ciudades

Fuente: ABI, 18 de enero de 2011

La Csutcb propone la provisión directa desde el campo a los centros urbanos como opción al alza de precios de productos del agro

La Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb) coordinará internamente primero y luego con autoridades departamentales y nacionales la dotación de medios

para transportar, al margen de la acción de los intermediarios, sus productos a los centros de abasto en las 9 ciudades principales del país, informó el su dirigencia.

"Apenas se impartió el instructivo (para abastecer directamente a las ciudades), por los informes que tenemos la reacción en las comunidades campesinas fue muy favorable. Sin embargo queda la preocupación de saber con qué medios de transporte contamos. Eso es lo que vamos a coordinar a nivel de la dirigencia sindical", declaró a la ABI el dirigente Rodolfo Machaca.

"Nuestros hermanos de los valles, del altiplano, de las regiones subtropicales dieron muestras de un enorme deseo de cooperar para superar este momento difícil para la economía del pueblo, debido a especulación y a la escasez de algunos alimentos y que se pretende paliar con mayor la oferta de productos agrícolas", remarcó Machaca.

"Por el momento, el único problema para efectivizar la puesta en marcha de este proyecto de los campesinos a los pobladores de las ciudades, es la disponibilidad de los medios de transporte, que esperamos se solucione a la mayor brevedad posible", subrayó.

Prescindirán de intermediarios

La decisión de la Csutcb coincide con una tendencia al alza de los precios de los alimentos en Bolivia.

La Csutcb sondeaba el apoyo de las Fuerzas Armadas, gobernaciones, incluso municipios para colocar la producción de sus afiliados directamente en los principales mercados bolivianos.

De acuerdo con cálculos extraoficiales, el precio de los alimentos se encarece, entre 70 y 100%, por efecto de los mayoristas, como se conoce a los que intermedian la compra venta de productos del agro entre el productor y el consumidor.

Los mayoristas o intermediarios se han desarrollado hace décadas y configuran un grupo que domina el transporte de carga interprovincial en Bolivia.

Sequía e inundación destruyen cultivos en Santa Rosa

Fuente: Enlared. 18 de enero de 2011

Luego de una prolongada sequía, las primeras lluvias que llegaron a Santa Rosa del Sara, en Santa Cruz, ocasionaron el desborde del río Palacios y otros arroyos, dejando bajo el agua cerca de 200 hectáreas de cultivos de arroz y soya.

Según el alcalde de Santa Rosa, Manuel Yevara, el municipio soportó los efectos de la sequía desde octubre del pasado año, sin embargo, las primeras lluvias ocasionaron mayores daños en las comunidades más alejadas.

“Estamos respondiendo con los recursos que disponemos, pero tenemos poca maquinaria, necesitamos vituallas y medicamentos; se está enviando una solicitud de ayuda a Defensa Civil”, declaró el alcalde en contacto con la red Onda Local.

La autoridad dijo que la Comuna envió una comisión a las comunidades afectadas para evaluar las pérdidas y luego el Concejo Municipal podrá declarar al municipio como zona de desastre natural.

Amenaza de dengue

El Alcalde manifestó también su preocupación sobre el riesgo de un rebrote de dengue debido a las intensas lluvias. “Han aparecieron mosquitos en estos días recientes, y eso nos preocupa, recién hicimos campañas de limpieza, pero vamos a solicitar también la ayuda necesaria”, anunció

[Exportaciones de soya y girasol presentan bajas](#)

Fuente: El Diario, 18 de enero de 2010

La Asociación de Productores de Oleaginosas (Anapo) en su informe anual de 2010 registra una reducción de sus exportaciones de soya y girasol en comparación de 2009.

Con datos hasta octubre de 2010, el valor de las exportaciones de soya y girasol, llegaron a 585,159,064 dólares.

No obstante, respecto a octubre de 2009, cuando se registró 63,840,551 dólares, el 2010 del mismo mes hubo una reducción de 59,078,135 dólares.

Anapo sostiene que el direccionamiento de los precios en el corto plazo estarán en función de las condiciones climáticas.

El déficit de la producción mundial de oleaginosas se constituye en el principal factor alcista en nuestros mercados, si las perspectivas de producción en el continente sudamericano continúan empeorando. El déficit en la oferta también es mayor en mercados de aceites y grasas, debido a crecimientos por debajo de lo normal de los aceites de palma y las bajas en las producciones de colza y girasol.

Los precios de la harina de soya estuvieron más débiles que los aceites de soya en el transcurso del 2010. Sin embargo, la tendencia alcista puede intensificarse en caso de que la producción argentina de soya se deteriore, ya que es el mayor exportador mundial de harina de soya, información extraída de la página web de Anapo

[Programa ganadero benefició a 2.600 familias rurales en su primera fase](#)

Fuente: Erbol. 17 de enero de 2011

Cerca de 2.600 familias ganaderas de sectores rurales de los departamentos de Oruro, Beni y La Paz, fueron beneficiadas por el Programa Nacional de Fomento y Desarrollo Pecuario de Carne y Leche, en una primera fase, informó el viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario, Víctor Hugo Vásquez.

La autoridad gubernamental explicó que aproximadamente 1.465 mil bolivianos fue ejecutado para esta primera etapa.

“Se entregó más de 4.800 kilos de semilla de brachiaria y 8.400 kilos de semilla de alfalfa para sembrar en una superficie de 1.275 hectáreas”, detalló.

Señaló que el objetivo del programa es mejorar la productividad y calidad de provisiones a nivel nacional a través de dicho programa, con la finalidad de garantizar la seguridad alimentaria en Bolivia.

Además, dijo, con este programa se busca el mejoramiento genético bovino, infraestructura productiva de apoyo a la ganadería bovina, asistencia técnica y capacitación, y por último, la producción de forraje.

El programa fue creado en agosto del año pasado con un presupuesto de 69.700.000 bolivianos, depende del Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras.